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本报讯 近日，兴业银行平顶
山分行组织开展文明优质服务
和安全运营工作检查，通过以查
促改、查改结合、优化“硬件”、升
级“软件”，促进金融服务质效提
升，全力支持文明城市创建，携
手共建和谐美丽家园。

此次检查重点围绕营业环
境、服务窗口设置、便民服务设
施、消防安全设备、文明公益宣
传等开展，确保对文明城市创建
的工作精神传达到位、对常态化
开展文明单位创建措施落实到
位、对检查发现的问题整改到
位，努力让服务环境更优美、让

便民设施更方便、让客户体验更
美好。

据了解，兴业银行平顶山分
行自2010年成立以来，始终牢记

“真诚服务 共同兴业”的办行宗
旨，坚持服务实体、助力小微，不
断提升综合服务水平，持续增强
客户体验，努力为当地经济社会
发展多作贡献。在该行平顶山
分行营业部，厅内配备了医药
箱、针线盒、雨伞等便民设施，为
客户提供点钞机、复印机、手机
充电器等设备，尽最大可能为客
户提供业务办理时所需物品以
及其他应急所需。同时，考虑到

特殊群体客户的需求，营业大厅
还配有轮椅、不同度数的老花
镜、宠物笼等。此外，为更好地
帮助聋哑客户正常办理开卡/折、
取现、挂失等业务，平顶山分行
营业部专门派员学习了手语，并
经常进行演练。

当前，兴业银行平顶山分
行营业部继 2019 年获评“五星
网点”后，正以“创建千佳”为方
向，以提升服务质量为目标，齐
心协力、奋发有为，着力打造客
户满意的好银行，服务市民美
好生活、助力文明城市创建。

（魏应钦 王丹丹）

兴业银行平顶山分行：

打造优质服务窗口 助力文明城市创建
为回馈读者，服务社会，平

顶山日报传媒集团读者服务

中心与河南倚天剑律师事务

所联合开展法律服务活动。

由资深律师解答、评析，帮助

读者学法、用法。

今日学法 律师在线

河南倚天剑律师事务所 咨询电话：0375-3388775

市民：《中华人民共和国民法典》中新增的“离婚冷静期”制度是什么？

河南倚天剑律师事务所 杨功
勋、典亚丽律师：2020年 5月 28日，

十三届全国人大三次会议表决通过

了《中华人民共和国民法典》，自

2021 年 1 月 1 日起施行。第一千零

七十七条规定，自婚姻登记机关收

到离婚登记申请之日起三十日内，

任何一方不愿意离婚的，可以向婚

姻登记机关撤回离婚登记申请。立

法目的在于公民在法院的离婚诉讼

受到法定明文限制和审判实践的规

制与引导，但是在婚姻登记机关离

婚时却没有任何限制。因此本次民

法典新增了“离婚冷静期”的规定。

随着离婚冷静期的设置，在民政部

门协议离婚也被纳入法律引导的范

围。设置“离婚冷静期”在一定程度

上可以降低离婚的随意性，但一定

要区分情况适用，不能一味地普遍

适用，应当在充分尊重男女双方的

基础上予以适用，而不是将其设置

成离婚的前置程序。在区分情况的

基础上，充分发挥“离婚冷静期”的

价值，在一定程度上是可以对婚姻

家庭的稳定以及社会的稳定起到积

极作用的。

□本报记者 王桂星

吃多少，打多少；从饭菜质量
上力争“菜尽其用”；利用食材“废
料”推出新菜品……近几天来，在
市纪委监委驻市交通运输局纪检
监察组的组织引导下，一个个行
之有效的杜绝餐桌浪费的新措施
付诸实施，从局机关到基层单位，
再到交通项目建设工地，都在积
极用实际行动拒绝“舌尖上的浪
费”。“厉行节约，反对浪费”在我
市交通系统蔚然成风。

“够了，不够吃我再
来打”

8 月 15 日中午 12 点多，随着
就餐时间的到来，市交通运输局
食堂的打饭窗口前逐渐开始有
人拿着餐具排队，食堂工作人员
和就餐人员之间的对话也陆续
传来——

“这个菜要吗？这个要不要
来点？”

“少来点这个还有这个吧，先
尝尝。”

“中，好吃了你再来打。”
“今天有鱼块，要不要来点？”
“盛两块就可以了。”
“够了，不够吃我再来打。”

“打这一个就行，其他的不要。”
…… ……
这些对话与打饭窗口旁张贴

的标语“吃多少打多少，杜绝舌尖
上的浪费”相得益彰。

餐厅的墙上也张贴着类似标
语，“一粒米，一滴汗，颗颗粮食汗
珠换”“节约用水一点一滴，珍惜粮
食一颗一粒”“粒米虽小君莫扔，勤
俭节约留美名”……每一个标语都
配以与之相关的精美图画，图文并
茂，很容易让人产生共鸣。

市交通运输局机关党委副书
记刘家启也在这里就餐，他刚把
面前的半碗米饭吃完，正在啃着
一截煮玉米。刘家启说，以前，该
局个别年轻工作人员在节约饭菜
方面做得不够好，打的菜如果不
喜欢吃，没吃两口就倒掉了，看着
实在让人心疼。市纪委监委驻市
交通运输局纪检监察组出台关于
制止餐饮浪费的文件后，情况明
显好多了，现在大家爱吃啥菜打
啥菜，吃多少打多少。

“收泔水的也不愿意
来了”

12 点 40 分，午餐已近尾声，
餐厅外面的厨余垃圾桶里仅有少
许菜水和一些啃过的煮玉米芯。

市交通运输局负责后勤管理工作
的李小鹏介绍说，以前，有人专门
前来收泔水，近来剩饭剩菜少了，
收泔水的都不愿意来了。

在节约饭菜上，李小鹏曾接
受过一次刻骨铭心的教育。李
小鹏是一名转业 10 多年的退伍
军人，刚入伍时，一些新兵不珍
惜食物，吃饱后把大块的馒头随
手扔进垃圾桶里，恰好被来基层
视察的师长发现了，师长当即命
令新兵连全体集合，当着众多新
兵的面从垃圾桶里拿出一块馒
头吃了……时至今日，李小鹏对
这一幕仍记忆犹新。

这次开展杜绝餐桌浪费活
动，李小鹏格外用心。为了“菜尽
其用”，他专门分年龄段向该局工
作人员征求了意见，根据征求到
的意见更新了食谱，尽量让菜品
能够满足大家的口味。这几天推
出的菜品，每个菜都有自己的“粉
丝”，往泔水桶倒剩饭剩菜现象基
本没有了。李小鹏准备以后每隔
一段时间就征求一次大家意见，
更新一次食谱。

另外，李小鹏还在食堂内的醒
目位置张贴了节约粮食的宣传标
语、宣传画，并要求食堂工作人员
打饭时适当减少打饭量，引导就餐
人员根据食量和饭菜品种分次打

饭，吃多少打多少，避免浪费。
以前，食堂用芹菜的时候，总

是把叶子择掉，只用芹菜杆儿，绿
油油的芹菜叶扔掉实在可惜。李
小鹏与厨师商量后推出了蒸芹菜
叶这道菜，把原本丢弃的芹菜叶
利用了起来，味道也不错，很受大
家欢迎。

“饭菜好吃了，浪费
自然就少了”

8 月 15 日中午 12 点半左右，
鹰城大道（原北环路）拓宽改造工
程三工区项目部食堂内迎来了就
餐高峰，工人们在取餐处排着长
队，盛上一碗肉片汤，拿上一个或
两个馒头，或坐在餐桌前就餐，或
干脆蹲在食堂外的通风阴凉处吃
了起来。

据项目经理彭祖胜介绍，这
里有 90多名工人就餐，以前，一
次拿两三个馒头的工人大有人
在，特别是那些蹲在食堂外面吃
的工人，嫌再回来拿馒头麻烦，一
次想把馒头拿够，结果吃不了那
么多，剩下的就扔了，泔水桶里经
常有大块的馒头。经过这两天的
宣传，这种情况很少了，每顿能省
下10多个馒头。

8 月 16 日中午，河南中亚交
建集团沙河复航项目部食堂做的
是饸饹面，白面、绿叶菜、红油的
搭配卖相十足，闻起来更是香气
扑鼻，饸饹面盆旁边还摆着已经

切好的西瓜。就餐铃声响起后，
项目工作人员陆续拿着餐具前来
就餐，男同志大都是容量大一些
的饭缸，女同志则是容量较小的
圆碗，盛饭时鲜有一次把餐具打
满的情况。

郭海峰是一名 20 多岁小伙
子，才打了半饭缸的饸饹面。面
对“打这么少，够吃吗”的询问，郭
海峰说，饸饹面是食堂新推出的，
很好吃，但是天气热，没胃口，打
多了吃不完浪费。

项目部负责人后勤管理的副
经理郭建军介绍说，在杜绝餐桌
浪费方面，除张贴标语、宣传教育
之外，他们更多的是在饭菜质量
上下功夫，饭菜好吃了，浪费自然
就少了，大家都喜欢吃，谁还舍得
倒掉！比如这两天新推出的饸饹
面，他们让厨师专门去郏县学习
了饸饹面的正宗做法和配方，汤
鲜美、面劲道，大家都喜欢吃，厨
余垃圾桶里基本没啥残渣剩饭。

市纪委监委驻市交通运输局
纪检监察组组长、市交通运输局
党组成员王新潮说，杜绝餐桌浪
费，提高思想认识、培养良好习惯
尤为重要。就目前的情况看，交
通运输系统在杜绝餐桌浪费上已
经取得了良好效果，但纪检监察
部门不会就此放手，还将定期不
定期进行检查督促，让勤俭节约
理念融入广大干部职工脑海中，
使杜绝餐桌浪费成为大家的工作
生活习惯。

行动起来 切实培养节约习惯
——市交通系统坚决制止餐饮浪费行为侧记

8月16日，在河南中亚交建集团沙河复航项目部食堂，施工人员
在取用午餐。多种倡导杜绝餐桌浪费的标语在食堂随处可见。

本报记者 李英平 摄

8月15日中午，在市交通运输局机关餐厅，就餐人员遵守窗口上“吃多少打多少，杜绝舌尖上的浪费”
的提示，按需取餐。 本报记者 李英平 摄


